11

22/06/2025 **OPINIÓN**





Cosecha. Claudia Sheinbaum no fue al G7 ▲ por el *nearshoring* ni por el cambio climático. Fue, según lo dijo, por los trabajadores mexicanos, "los mejores del mundo". Cosecha el prestigio de quienes cruzan fronteras mientras desde Palacio se brinda justicia social. En Yucatán, gobernado por Joaquín Díaz Mena, defendió al IMSS-Bienestar. liderado por Alejandro Svarch, y negó retrasos en plantas eléctricas de CFE, achacando todo a "una campañita". Nada nuevo, dice, la oposición miente. A pesar de todo, México se sienta en la mesa de los grandes. No por diplomacia, sino por trabajo. Y ese mérito es irrefutable.

Trinchera. El canciller Juan Ramón de la ∠ • Fuente reafirma que México no tolerará abusos contra sus migrantes ni en Alabama ni en Nueva York. Desde la red consular en EU, y con el embajador Esteban Moctezuma, se fortalece el mensaje: ningún mexicano está solo. La presidenta Claudia Sheinbaum, por su parte, convirtió su paso por el G7 en tribuna para elogiar a los "mejores trabajadores del mundo". Diplomacia con raíz obrera. Algunos ven a los migrantes como un problema, pero el gobierno los abraza como bandera. Ahora falta que la protección consular no sea discurso, sino urgente realidad.

 Eficacia Ricardo Monreal, el operador de • precisión, desinfla el globo antes de que reviente, y anuncia que no hay iniciativa para eliminar las fiscalías estatales, por más que el morenista Waldo Fernández juegue al anticipo ideológico en Monterrey. Ni PT ni Verde han

formalizado la ocurrencia. A Monreal lo respalda el dato, no el delirio. Que se revisen las fiscalías, sí, como se hizo con el Poder Judicial, pero con bisturí, no con hacha. En tiempos donde muchos legislan desde X, Monreal sigue creyendo en el proceso. El formalismo no es debilidad, es virtud. Morena tiene muchas voces, pero pocas con el colmillo tan afilado.

Raíces. En tiempos de recortes y libros 4 • arrumbados en bodegas, la gobernadora Delfina Gómez planta una semilla distinta, un marco jurídico para el fomento a la lectura en el Estado de México. Eso es política pública. Con el Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal celebrando 19 años, y voces como la de Nelly Carrasco Godínez, secretaria de Cultura y Turismo y Déborah Holtz Cimet, presidenta de la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana, el Edomex va por bibliodiversidad, certámenes para autores emergentes y distribución real, no simbólica. Si leer es un derecho, legislarlo es honrarlo.

Reprobados. La elección judicial que prometía • independencia terminó siendo un examen de opción múltiple con acordeón incluido. El INE, bajo el liderazgo de Guadalupe Taddei, validó los resultados a pesar de que varios "electos" no alcanzan ni el promedio legal. Los consejeros Claudia Zavala. Dania Ravel, Martín Faz, Jaime Rivera y Arturo Castillo votaron en contra, pero la mayoría se escudó en que no pueden anular, sólo "observar". Qué útil. Mientras tanto, 90% de coincidencia con los acordeones es un milagro estadístico. Lo judicial huele a judicializado y lo electoral a claudicante.